

PRESSEMITTEILUNG

Berlin, den 08.03.2023

Zum Internationalen Weltfrauentag am 8. März 2023

Schon vor über 100 Jahren wurde im März die Gleichberechtigung und Emanzipation von Frauen gefordert und erreichte Meilensteine, etwa das Wahlrecht, gefeiert.

Auch in diesem Jahr wird es viele verschiedene Aktionen und Demonstrationen geben, bei denen Frauen auf der ganzen Welt gegen Gewalt und Diskriminierung und für eine (geschlechter)gerechte Welt kämpfen.

Wer in Berlin demonstrieren möchte, kann zum Beispiel am und um den 08. März an vielen Orten in der Stadt auf die Straße gehen. Auch in Spandau gibt es zahlreiche Veranstaltungen im Rahmen des Spandauer Aktionsmärzes 2023. Alle Veranstaltungen rund um den Weltfrauentag sind hier zu finden:

Website der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten:

<https://www.berlin.de/ba-spandau/politik-und-verwaltung/beauftragte/gleichstellung/>

Der 8. März ist auch ein Tag der Solidarität – lokal, national und international. Viele Solidaritätsbekundungen richten sich dieses Jahr an die Frauen und anderen Demonstrierenden im Iran, die unter dem Motto „Jin, Jiyan, Azadî“ (kurdisch für Frau, Leben, Freiheit) für einen Regimewechsel und gegen die institutionalisierte Diskriminierung von Frauen protestieren. Ausgelöst wurden die Proteste aufgrund des Todes von Jîna Mahsâ Amînî, die an den Folgen von Polizeigewalt.

Während im Iran Frauen gegen den Zwang eines Kopftuches demonstrieren, kämpfen in Deutschland auch viele Frauen dafür, ihr Kopftuch tragen zu können, ohne deshalb rassistisch diskriminiert zu werden.

Die feministischen Themen sind so divers und komplex wie Frauen selbst:

So kämpfen die einen für die fairere Verteilung der unbezahlten Sorgearbeit und bessere Kinderbetreuung, damit Frauen in Deutschland nicht weiterhin den Großteil ihrer finanziellen Unabhängigkeit verlieren, sobald sie Mütter werden.

Kontakt: Bezirksamt Spandau von Berlin
J. Fischer-Rosendahl
Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte
Carl-Schurz-Str. 2/6, 13597 Berlin

Tel. (030) 90279 - 3501

j.fischer-rosendahl@ba-spandau.berlin.de
www.spandau.de

Frauen, die in der Pflege oder anderen sozialen Berufen arbeiten, fordern grundsätzlich bessere Löhne für diese so genannten Frauenberufe, weil Dankbarkeit allein keine Miete zahlt. Und andere, etwa Frauen mit Behinderung oder trans* Frauen kämpfen dafür, überhaupt Zugang zu Schutzeinrichtungen oder Frauenorten zu bekommen.

Die in Deutschland 2018 in Kraft getretene Istanbul-Konvention* adressiert viele dieser Forderungen der Frauenbewegungen – die wirtschaftliche Gewalt gegen Frauen generell, die massive sexualisierte Gewalt der besonders Frauen mit Behinderung ausgesetzt sind oder der Ausbau der Frauenhilfestrukturen.

Eine konsequente und vor allem lückenlose Umsetzung dieser Konvention, die in Deutschland immerhin im Range eines Bundesgesetzes steht, ist wohl der Nenner, auf den sich am 08. März die allermeisten Frauen einigen können.

Auch Bezirksbürgermeisterin Carola Brückner unterstützt diese Forderung: „Es ist mir ein Anliegen, das die Istanbul- Konvention auch tatsächlich umgesetzt wird und nicht nur auf dem Papier steht. Aus diesem Grund setze ich mich dafür ein, dass eine entsprechende Stelle im Bezirk geschaffen wird, mit der die Umsetzung der Istanbul-Konvention in unserem Bezirk, vorangetrieben wird und mithilft, allen Frauen und Mädchen ein Leben ohne Gewalt zu sichern.

* Übereinkommen des Europarates zur Bekämpfung und Verhütung von Gewalt gegen Frauen und häusliche Gewalt